



Asamblea General

Distr.: GENERAL

A/CONF.189/PC.2/NGO/2
17 de mayo de 2001

Original: INGLES
ESPAÑOL Y FRANCES

CONFERENCIA MUNDIAL CONTRA EL RACISMO, LA DISCRIMINACIÓN RACIAL, LA XENOFOBIA Y LAS FORMAS CONEXAS DE INTOLERANCIA

Comité Preparatorio
Segundo período de sesiones
Ginebra, 21 de mayo al 1 de junio de 2001
Punto 6 del programa provisional

EXAMEN DE LOS INFORMES, ESTUDIOS Y OTROS DOCUMENTOS PARA EL COMITE PREPARATORIO Y A LA CONFERENCIA MUNDIAL

Contribución*/ presentada por la Legión de Buena Voluntad

La secretaría recibió la siguiente contribución la cual es circulada de conformidad con la resolución 1996/31 del Consejo Económico y Social.

[11 de marzo de 2001]

*/ Contribución publicada tal cual fue presentada por la organización no gubernamental, sin haber sido revisada por el servicio de edición.

Cuestiones temáticas: Medidas de prevención, educación y protección con el objetivo de erradicar el racismo, la discriminación racial, la xenofobia e intolerancias correlatas en ámbito nacional, regional e internacional.

La Legión de la Buena Voluntad, organización no-gubernamental reconocida como entidad consultiva de carácter general por el Consejo Económico y Social, señala a la atención de la Segunda Sesión del Comité Organizador de la CONFERENCIA MUNDIAL CONTRA EL RACISMO, LA DISCRIMINACION RACIAL, LA XENOFOBIA E INTOLERANCIAS CORRELATAS, los principios y objetivos comunes de todos los pueblos y naciones, así como de todos los individuos, en relación con la Declaración Universal de los Derechos Humanos, específicamente sus artículos 1, 2, 4 y 7, que manifiestan claramente que todas las personas nacen en condiciones de libertad e igualdad, sin discriminación de ninguna índole, tales como raza, color, sexo, idioma, religión, convicción política o cualquier otra. Durante tres décadas, la Asamblea General ha implantado acciones para combatir el racismo y la discriminación racial y garantizar apoyo a los pueblos que luchan por la igualdad racial. Desde 1973 se han observado ciertos avances, pero la realidad nos muestra que tenemos que hacer mucho más con vistas a erradicar la violencia de la discriminación entre los Seres Humanos.

Como aporte a los preparativos de la CONFERENCIA MUNDIAL CONTRA EL RACISMO, la Legión de la Buena Voluntad reafirma la urgencia con la que los Estados Miembros, en la medida de sus posibilidades, deben apoyar, en ámbito nacional e internacional, la Enseñanza Básica Gratuita para los hijos de sus respectivos países en Escuelas Públicas. Sin embargo, sólo la Educación Gratuita no es suficiente. Las directrices de la Enseñanza Básica deben basarse en una filosofía de Espiritualidad Ecuménica.

El Presidente de la Legión de la Buena Voluntad, José de Paiva Netto, lanzó, hace más de dos décadas, la Pedagogía del Ciudadano Ecuménico, basado en su rica experiencia, que acumula ya 51 años. Resulta crucial hacer énfasis en que las manifestaciones de discriminación se erradicarán cuando principios comunes como el Amor, la Paz, la Comprensión, la Tolerancia y la Compasión sean ejemplificados por los profesores tempranamente en la vida de los niños. La aplicación práctica de esa filosofía, que no requiere de ningún tipo de lazos religiosos, libre de prejuicios y tabúes de cualquier índole, es la más eficaz medida de prevención y protección dirigida a erradicar el racismo y demás formas de discriminación.

Aunque obvio, es importante subrayar que el niño de hoy es el adulto de mañana. Si desde ahora comenzamos a educar los corazones y las mentes de nuestros hijos, sobre la base de la cultura y del Amor incondicional, no será necesario adoptar medidas para las víctimas del racismo y de la discriminación. El papel de la Enseñanza Pública Gratuita resulta esencial en este proceso.

Algunos pueden pensar que estamos abordando esta cuestión de un modo meramente filosófico, pero la Historia está repleta de evidencias de que la mentalidad determina el sistema en que vivimos.

Muy a propósito, el Secretario General de la ONU expresó, en el marco de la conmemoración del Día Internacional de la Erradicación de la Discriminación Racial, el 21 de marzo de 1999: “La ignorancia y los prejuicios son los sirvientes de la propaganda... Por lo tanto, nuestra misión consiste en enfrentar la ignorancia con el conocimiento, el fanatismo con la tolerancia, y el aislamiento extendiendo una mano generosa. El racismo puede, debe y va a ser vencido”.

La Legión de la Buena Voluntad, como auténtica ONG latinoamericana, con sede en Brasil y Filiales en Argentina, Paraguay, Uruguay, Bolivia, Portugal y Estados Unidos, ofrece, gracias a la generosidad del Pueblo que apoya sus esfuerzos, “Educación y Cultura, Salud y Trabajo con Espiritualidad”. Guiada por este lema, y de acuerdo con sus posibilidades, la LBV brinda educación igualitaria y libre para todos. Sus esfuerzos no se detienen ahí: la Institución mantiene, entre otros servicios, centros comunitarios para familias necesitadas, programas de salud para la mujer, cursos de capacitación profesional para los jóvenes, sin distinción de Raza, Color, Religión u otros tipos de discriminación. Por ello la afirmación del Sr. Paiva Netto: “La mezcla racial del Mundo es inevitable. Desde la mónica, ¿quién no tiene alguna mezcla racial en este Planeta? Sólo hay una raza, la Raza Universal de los Hijos de Dios. Sin embargo, no podemos transformar un país si no centramos nuestros esfuerzos en la base de la instrucción y de la educación con Espiritualidad, en la salud física y mental de las futuras generaciones. Son ellas las que continuarán influyendo en nuestros destinos. Si resulta difícil reeducar la Sociedad, entonces, ¡empecemos ya! Contra la globalización de la indiferencia y de la discriminación se hace urgentísimo erigir el Ecumenismo de la Solidaridad, puesto que sus raíces desconocen todo tipo de tabúes y prejuicios sociales, ideológicos, éticos y religiosos. El Ecumenismo de la Solidaridad tiene un solo objetivo: el Ser Humano”.

Concluimos nuestra declaración felicitando a las Naciones Unidas por organizar una Conferencia tan importante como esta en Durban, África del Sur, en 2001. Aprovechamos la oportunidad para ofrecerle a las Naciones Unidas, los servicios de la emisora de televisión educativa de la LBV en Brasil, con vistas a difundir los avances alcanzados contra el racismo a través de las iniciativas de la ONU, no solamente durante la Conferencia, sino de forma permanente.